

SECCIÓN PLURITEMÁTICA

Palabras de Otto Kernberg^{1 2}

Sobre el próximo Congreso Internacional de Psicoanálisis

Psicoanálisis, su método y su aplicación

Mireya Frioni —Dr. Kernberg, el tema del próximo Congreso de la API será “Psicoanálisis, su Método y su Aplicación”. ¿Cuáles son las razones para la elección de este tema?

Otto Kernberg —Me pareció importante que el Congreso y el Pre-Congreso se centren sobre temas urgentes, de actualidad y que, al mismo tiempo, permitan avanzar en el conocimiento psicoanalítico. Después de consultarlo con muchos colegas, me pareció que el tema de la aplicación del tema psicoanálisis a psicoterapias psicoanalíticas y la discusión teórica, clínica, de todos los problemas conceptuales, políticos, educacionales, relacionados con psicoterapia psicoanalítica tienen urgencia e importancia, porque se trata de la ampliación del método psicoanalítico para un grupo grande de problemas: casos graves, pacientes, familias, parejas, grupos sociales. En ellos no se puede aplicar el análisis estándar o clásico donde, sin embargo, la teoría psicoanalítica es muy importante. Es un Congreso dedicado a aclarar esto hasta donde se pueda.

Me pareció muy importante desde el punto de vista conceptual, clínico, teórico, político y de aplicación del psicoanálisis a los problemas contemporáneos.

¹. Presidente de la Asociación Psicoanalítica Internacional

². Entrevista realizada por Mireya Frioni en Gramado el 9/9/2000, en ocasión del XXII Congreso de FEPAL

Lo mismo sucede en cuanto al Pre-Congreso. Va a estar enfocado sobre métodos educacionales, modelos alternativos de formación psicoanalítica, porque estamos con una necesidad urgente –me parece– de una renovación de la formación psicoanalítica.

Es así que, tanto el Congreso como el Pre-Congreso están dedicados a problemas de actualidad que combinan urgencia con profundidad y elaboración y avance del conocimiento psicoanalítico.

MF —¿Por qué se habla del método psicoanalítico y sus aplicaciones?

OK —Uso el término “método” que es más bien de la escuela francesa. Podría haber sido también la “técnica” psicoanalítica. Me sentiría igualmente bien diciéndolo así.

MF —Entonces, ¿se trata de diferenciar qué es lo propio del psicoanálisis?

OK —La técnica psicoanalítica propia de técnicas modificadas, que para algunos constituyen psicoterapias psicoanalíticas, para otros son simplemente formas modificadas del psicoanálisis. Eso mismo va a tener que discutirse.

MF —Sé que tiene muy poco tiempo, por lo que le agradezco muchísimo.

OK —Por mi parte, encantado. Hace algunos meses publiqué en el *International Journal of Psicoanálisis*, un trabajo llamado “Psicoanálisis y Psicoterapia”, donde trato esta problemática

